

## Der Friedensrichter.

---

### 1.

#### In der deutschen Ansiedelung.

---

Es war im Jahre 50 oder 51, daß der Staat Illinois in Nordamerika anfing, sich mehr und mehr zu besiedeln. Die Entdeckung des Goldes in Californien hatte diesem Theil der westlichen Staaten einen ganz besondern Aufschwung verliehen. Eisenbahnen durchzogen ihn schon nach verschiedenen Richtungen, Zweigbahnen wurden projektiert, und vorzüglich viele Deutsche siedelten sich in dem südlichen Theil von Illinois an, der durch dichte Waldbestände mehr gegen die kalten, von den Seen herunterstreichenden Winde geschützt war, als der nördliche.

Ein District besonders, nicht übermäßig weit vom Ohiostrom und ziemlich gleich weit von den westlichen wie östlichen Grenzstaaten entfernt, hatte eine vollkommen deutsche Bevölkerung bekommen, und zwar so, daß wirklich nicht ein einziges englisches Wort dort gesprochen wurde. Die Leute brauchten die fremde Sprache auch nicht, denn mit Amerikanern kamen sie nur selten in Be-  
rührung, und wer von diesen etwas von ihnen haben